
委内瑞拉并不简单

在本届世界杯的32强中，委内瑞
拉队排在了“战力榜”的倒数第二位，
仅仅比中国队的另一个小组对手科特
迪瓦队要好一些。但是从小组赛前两
轮中这支球队表现出的实力来看，中
国队绝对不能有任何的轻视之心。

从小组前两轮的比赛情况来看，
中国队和委内瑞拉队的战绩是非常相
似的，他们都是输给了波兰队，击败了
科特迪瓦队，取得了一胜一负的成
绩。而且从具体的比赛结果来看，两
队在击败小组最弱对手科特迪瓦队
时，分别是赢了对手15分和16分，可
以说几乎相同；但是在面对小组最强
的波兰队时，委内瑞拉队输掉了11分，
中国队则仅以3分惜败，而且还是因为
最后时刻连续出现低级失误才葬送了
原本有机会赢球的大好局面。从这样
的表现来看，中国队的整体表现还是
要比委内瑞拉队略胜一筹的。

但是篮球比赛却并不能简单的
这样对比，尤其是在小组最后一轮比
赛中，中国队和委内瑞拉队之间可以
说是狭路相逢，在波兰队已经提前锁
定小组第一的情况下，这两支球
队之间面就面临着谁赢谁是小
组第二的局面，没有任何可以退
缩或者保留的余地。

委内瑞拉队是一支平均身
高偏矮的球队，这一点依旧是中
国队在内线可以获得优势的地

方，但是他们每个位置上的球员都具
有很强的对抗能力。他们的19号球员
古里恩特是球队的绝对王牌，上一轮
比赛中更是个人砍下31分7助攻的豪
华数据，其中还有11中6的三分球，是
中国队在外线最需要防范的球员。

中国队困难仍不小

这场比赛对于中国队来说其实
还有很多可以预见的困难，绝对不会
比上一轮面对波兰队时更加轻松。

首先就是球队能不能尽快从上
一场失利的沮丧情绪中走出，毕竟上
一场失利的方式过于令人惋惜，不可
避免的会影响到球员甚至教练员的
心态。当然，作为一支专业的团队，
他们需要做到的就是尽快的摆脱这
种影响，而且还要充分总结不足，为
接下来的比赛做好准备。

其次，球队在经历上一轮的加时
赛苦战之后，无论是在体能储备还是
伤病控制上，都已经出现一些隐患。
首场比赛中，郭艾伦和周琦拼到抽筋
的画面就让不少球迷感到揪心，由此
可见世界杯比赛的强度。而在经历
一场加时苦战之后，中国队今天还要

面对一个特别善于
身体对抗的对手，
这无疑对他们的体
能会是重大考验。

同样令人揪心
的 还 有 伤 病 的 问
题，前两场比赛中
表现出色的主力小

前锋翟小川，
在上场比赛中

扭伤了脚踝，虽然不是特别严重，可
是仅隔一天就要迎来生死之战，无疑
令人担忧。

此外，中国队还需要重点注意犯
规的问题，在前两轮的比赛中中国队
在控制犯规上都吃了一些亏，首战连
续被吹违体犯规，次战更是让郭艾伦
早早领到5犯离场，这其中尽管有裁判
尺度的原因，但中国队也需要思考如
何最大程度地避免不必要的损失。

胜负事关奥运门票

这场关键的比赛能够被称为“生
死之战”，一方面是因为比赛的胜负
将直接决定哪支球队可以从小组中
出线，另一方面还因为它的结果会很
大程度上影响中国队的奥运会席位。

中国队如果想获得一个直接通向
奥运会的席位，就必须成为亚洲球队
中成绩最好的那一支。目前最简便的
办法就是实现小组出线的目标，进入
到世界杯16强当中。

因为在小组赛两轮过后，中国队
是目前唯一一支取得过胜利的亚洲
球队，首轮击败科特迪瓦队为他们赢
得了宝贵的积分，以及晋级16强的有
利形势。而其他的四支亚洲球队中，
无一例外的遭遇两连败，基本上都失
去了小组出线的希望。所以中国队
如果能够实现小组出线，就会成为唯
一进入到16强的亚洲球队，自然也就
完成了进军奥运会的目标。

而一旦中国队输掉了这场比赛，
无法出线，就必须要参加 17~32 名之
间的排位赛决定最后的名次。在其
他亚洲球队也没有能够进入 16 强的
情况下，中国队的最后机会就是在排
位赛中争夺一个更好的名次，但那样
一来就必然会带来很多不确定性。

所以，无论从哪个角度来说，中
国队在今晚的比赛中都必须全力以
赴，用一场实打实的胜利来完成进军
奥运的目标！

辽沈晚报、聊沈客户端记者 高
鹏电自北京

中国男篮今晚背水一战

击败委内瑞拉队才能出线
今晚8时，中国队将在北京五棵松体育场迎接委内瑞拉队的挑战，这是中国队在本届世界杯小组阶段

的最后一场比赛，也是即将决定他们在本届世界杯上命运的关键一战。
在上一场遗憾的输给波兰队之后，中国男篮就已经将自己的最后一场小组赛，变成了真正意义上的生

死之战。因为这场比赛的胜负不仅仅直接关系到中国队能否从小组中顺利出线，杀入世界杯的16强行
列，更重要的是还将很大程度决定中国男篮能否拿到奥运会入场卷。

看着王仕鹏赛后哭得那么伤
心，真的很心疼，的确，中国队这
场输得太可惜了。

和第一场比赛相比，中国男篮
第二场的表现明显有了提升，尤其
是在打科特迪瓦开局不好的情况
下，经过一天的调整，全队这场打
波兰一上来就显得很有信心，打出
了应有的技术特点和水平。第二
节易建联和郭艾伦先后领到3犯被
换下，我们一度还领先10分，但最
后两分钟大家可能有点松懈，被对
方半场结束后将比分反超，其实如
果这段时间能在攻防两端细节上
更注意些，上半场我们本来应该以
比较大的优势结束比赛。

细节决定成败，两次关键的
边线球失误不多说了，看着是很
遗憾，但年轻球员在成长的路上
免不了犯错。另外，我们如果罚
球命中率高一点的话，也就赢了，
这些都需要好好总结。

比赛结束后，有一幕让我十
分感动，就是全场球迷为中国队

的小伙子们送上的掌声，球迷们
看到了我们这场打出了拼劲，也
有了新的收获和希望。首先是孙
铭徽，他在加时赛投中了“大心
脏”的三分球，更关键的是他在防
守端限制了波兰队的斯劳特。还
有赵睿，在郭艾伦5犯被罚下球队
陷入困境、第四节我们追分的时
候敢于连续出手，敢于突破造对
方犯规罚篮得分，投进了一个含
金量很高的三分。他们两个年轻
后卫第一次打世界大赛，能承担
责任挑起大梁，值得大家的肯定
和认可。

虽然输球了，但中国队也拼
出了希望，和波兰这样比我们更
成熟、世界排名更高的球队打成
这样，小伙子们要相信自己是有
实力的，要更有信心去战胜小组
赛的最后一个对手委内瑞拉。现
在是最需要团结的时候，特别需
要球迷的支持，还是那句老话，输
一起扛，赢一起狂！

据新华社

经历一场鏖战之后，中国男
篮最终不敌波兰队，发关键界外
球出现失误的周琦赛后处在了舆
论的风口浪尖上，周琦在3日训练
后接受媒体采访时表示，昨晚是
一个难熬的夜晚。

周琦说：“昨晚肯定是一个很
难熬的夜晚，最后几个回合的失
误自己有很大责任，在加时赛时
候的状态也不是特别好。”

不过，赛后中国男篮队员在
微博上集体发声力挺周琦。对
此，周琦说：“在比赛中以及赛后，
大家都在相互鼓励，我和赵睿也
一直在对场上的那个球进行沟

通，不管怎么说，球在我手里，我
的责任肯定是最大的，希望我们
下一场能有好的发挥，把比赛赢
回来。上一场比赛的结果已经改
变不了，对我们来说要做的就是
全力以赴准备下一场比赛，希望
拿下下一场比赛。”

输掉比赛，周琦坦言对自己
来说也是一种经历，他说：“对我
来说，这么胶着的比赛打到最后
这样的关键时刻，遇到的相对比
较少，自己在心态、临场的思想方
面确实会有个很大的转变和提
升。”

据新华社

输在细节 拼得希望

周琦：那是个难熬的夜晚
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